



**LE CENTRE SPORTIF
INTERCOMMUNAL DU VAL DE DRÔME
INAUGURÉ !**

P.6

valdedrome.com

À RETENIR



FRELON ASIATIQUE

L'INTERCOMMUNALITÉ PARTICIPE AU FINANCEMENT DE LA DESTRUCTION DES NIDS

Afin de lutter contre le frelon asiatique et limiter sa progression sur le territoire, la Communauté de communes prend en charge la destruction des nids présents sur l'espace public, et finance désormais une partie du coût de la destruction de ces nids sur les terrains privés, réduisant la participation financière des habitants à 75 €.

Si vous découvrez des frelons asiatiques ou des nids dans votre environnement ou même lors d'une balade, signalez-le au plus vite sur la plateforme régionale dédiée www.frelonsasiatiques.fr

Après ce signalement en ligne, vous serez recontacté pour plus d'informations sur le procédé de destruction et les modalités de facturation.

→ Plus d'infos sur www.valdedrome.com

L'ÉTÉ

À LA GARE DES RAMIÈRES

La Gare des Ramières, maison de la Réserve, est ouverte tous les jours de 10 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 18 h 30 en juillet et août.

Entrée offerte par la Communauté de communes.

Tarif des animations : de 6 à 13 €.

Programme des animations sur www.lagaredesramieres.com

Plus d'infos en page 10



LES DÉCHETTERIES

À L'HEURE D'ÉTÉ !

Depuis le 1^{er} juin, les 4 déchetteries intercommunales de Livron-sur-Drôme, Loriol-sur-Drôme, Eurre et Beaufort-sur-Gervanne sont passées à l'heure d'été. Jusqu'au 15 septembre, elles sont ouvertes de 7 h à 13 h 45 non-stop, sur leurs jours d'ouverture respectifs (fermeture le mardi pour Livron, le mercredi pour Eurre, le jeudi pour Loriol, le lundi, mardi, jeudi et vendredi pour Beaufort).

➤ À COMPTER DU 16 SEPTEMBRE, CES ÉQUIPEMENTS SERONT OUVERTS DE 8 H À 12 H ET DE 13 H 30 À 16 H 45 (SUR LEURS JOURS D'OUVERTURE HABITUELS).



TRANSPORTS À LA DEMANDE PENSEZ-Y !

Notre territoire bénéficie d'un service de transport à la demande assuré par la Région Auvergne-Rhône-Alpes, entre Bourdeaux et Dieulefit et entre la Vallée de la Gervanne et Crest.

- En service régulier tous les jours (hors dimanches et jours fériés) : service ouvert à tous selon un circuit prédéfini à horaires fixes. L'arrêt de bus est situé au centre du village (seules les personnes âgées de plus de 65 ans ou à mobilité réduite ont la possibilité d'être prises en charge à leur domicile),
- En service de correspondance, du lundi au samedi de 9 h à 19 h (sauf jours fériés) : service ouvert à toute la population pour un trajet en correspondance avec les réseaux régionaux routiers et ferroviaires sur présentation du titre de transport justifiant le déplacement.

Réservations au **04 28 61 26 26**

Plus d'infos sur www.valdedrome.com (rubrique *Se déplacer*)

INFOS PRATIQUES

➔ BUREAUX ADMINISTRATIFS

Écosite du Val de Drôme
96, ronde des Alisiers - 26400 Eurre
Tél. 04 75 25 43 82
ccvd@val-de-drome.com

➔ PETITE ENFANCE

Du lundi au vendredi de 9 h à 12 h 30
Tél. 04 75 25 64 36
petiteenfance@val-de-drome.com

➔ LE CAMPUS

Retrouvez son actualité sur www.lecampus.valdedrome.com

[f](https://www.facebook.com/lecampus.valdedrome) [in](https://www.linkedin.com/company/lecampus.valdedrome) @lecampus.Valdedrome

SOMMAIRE

4



VU !

6/7



FOCUS

LE CENTRE SPORTIF INTERCOMMUNAL

5-8/10



ACTUALITÉS

- ➔ LIVRON, LORIOL, PETITES VILLES DE DEMAIN
- ➔ CLASSES IMMERSIVES AU CAMPUS
- ➔ SENSIBILISATION ET ENVIRONNEMENT
- ➔ UN ÉTÉ À LA GARE DES RAMIÈRES

11



RENCONTRE

CÉDRIC FÉROTIN - AQUARIUM DES TROPIQUES À ALLEX

édito



Jean SERRET
Président de la Communauté de communes du Val de Drôme en Biovallée
Maire de Eurre

En été, cultivons non seulement notre jardin mais aussi notre soif de mille découvertes !

En ce début de période estivale qui annonce les vacances, bien sûr, mais aussi la saison privilégiée des événements, des animations et de tout type de festival, je me réjouis à l'idée de découvertes sans cesse renouvelées. Ce sont des moments toujours empreints de joie, d'étonnement parfois, voire même de remise en question. Mais c'est ce qui en fait tout le charme : j'aime être surpris par une musique, bousculé par un spectacle, attendri par une immersion en pleine nature.

J'emprunterai d'ailleurs les mots de l'écrivain et académicien Jean d'Ormesson qui disait : « *La culture est proche d'une façon d'être, d'un coup de foudre, d'une fête toujours inachevée du bonheur* ». C'est exactement cela ! Des instantanés de plaisir et d'émotions qui contribuent aussi à nous faire avancer.

C'est parce que je crois en la capacité de chacun à puiser dans ces rendez-vous des forces d'ouverture, de tolérance et d'initiative, que j'ai cœur à poursuivre toutes les actions culturelles et de découverte portées par l'Intercommunalité.

Nous venons de signer deux conventions en faveur du développement de la lecture publique et de l'animation culturelle et artistique.

Comme chaque année, nous proposons, au travers de la Gare des Ramières, un panel de sorties extraordinaires à la rencontre de la faune et de la flore des bords de notre rivière.

Nous avons soutenu un projet de classes immersives accueillies à la Gare à coulisses et au Campus, pour des journées de pratiques culturelles et artistiques variées.

Nous organisons la tournée estivale de spectacles vivants dans le territoire.

Ces exemples attestent de notre volonté de favoriser l'accès à la culture, au sens le plus large possible, pour tous. Les actions de coopération internationale que nous menons sont aussi un moyen d'ouverture, de partage et de solidarité. C'est en sortant des sentiers battus que nous pouvons suivre le chemin du partage et de la différence.

Bel été à tous !

[f](https://www.facebook.com/valdedrome.interco) SUIVEZ-NOUS SUR FACEBOOK
@valdedrome.interco

Directeur de la publication, Jean Serret. Rédaction : CCVD, New Deal. Création, mise en page : New Deal - RC Grenoble. © Photos : CCVD, Aquarium des Tropiques, Shutterstock, X-droits réservés. Tirage 13 700 exemplaires. ISSN 2801-1643. Dépôt légal à parution. Communauté de communes du Val de Drôme en Biovallée, Écosite du Val de Drôme - 96, ronde des Alisiers - 26400 Eurre. Tél. : 04 75 25 43 82. Ce magazine est imprimé sur du papier PEFC, issu d'une gestion durable des forêts, respectueuse de l'environnement, socialement bénéfique et économiquement viable. Pour recevoir directement votre magazine à votre domicile ou en cas de non-distribution, contactez le 04 75 25 43 82. Il est aussi disponible à la Communauté de communes du Val de Drôme, Le Campus, dans vos mairies ou téléchargeable sur valdedrome.com



SANTÉ

OPÉRATION SÉDUCTION AUPRÈS DES JEUNES MÉDECINS

Le manque de médecins, généralistes et spécialistes, est une réalité sur notre territoire.

Afin de lutter contre cette pénurie qui est loin d'être spécifique au Val de Drôme, l'Intercommunalité a décidé d'accompagner les internes en médecine dans leur accessibilité à un logement temporaire pour leur stage de 6 mois. Comment ? En créant une « Maison des internes », où ces derniers peuvent bénéficier d'un hébergement pour un loyer de seulement 150 € par mois.

La ville de Loriol a mis à disposition un logement pouvant accueillir jusqu'à 3 internes. Une convention a été mise en œuvre entre la mairie de Loriol et l'Intercommunalité pour formaliser ce partenariat qui précise que la Communauté de communes remboursera à la commune de Loriol 50 % du loyer restant à charge (déduction faite des 150 € de participation des internes) et 50 % des charges courantes de fonctionnement et des taxes du logement. Cette action s'inscrit dans le dispositif départemental en faveur du logement pour les internes.

Un moyen attractif de favoriser la réalisation de stages sur le territoire tout en répondant à des besoins immédiats (les internes assurant des consultations durant ce stage), mais aussi de faire découvrir le Val de Drôme et ses atouts. Et pourquoi pas donner envie à ces jeunes médecins de s'y installer !



PROGRAMME « PETITES VILLES DE DEMAIN »

14 ACTIONS PRIORITAIRES RETENUES POUR REVITALISER LES CENTRES-VILLES DE LORIOL ET LIVRON



Avec le programme « Petites villes de demain » les centres-villes de Loriol (photo) et Livron vont gagner en attractivité.

LABELLISÉES AU TITRE DU PROGRAMME « PETITES VILLES DE DEMAIN » FIN 2020, LES COMMUNES DE LIVRON-SUR-DRÔME ET LORIOL-SUR-DRÔME, ACCOMPAGNÉES PAR LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU VAL DE DRÔME EN BIOVALLÉE, ONT FRANCHI UNE NOUVELLE ÉTAPE D'UNE OPÉRATION DE REVITALISATION DU TERRITOIRE (ORT).

Ce document présente les ambitions retenues en matière de revitalisation pour Livron et Loriol, définit un programme d'actions, précise les engagements de l'ensemble des partenaires et acteurs du programme, ainsi que les modalités de gouvernance permettant d'assurer le suivi et l'évaluation du programme.

Ce programme de revitalisation prévoit des actions à court, moyen et long termes, en lien avec le calendrier des travaux de la déviation. 60 actions ont été identifiées et 14 retenues comme prioritaires à réaliser durant les 5 ans de l'ORT. La création d'un « Parc de la Drôme » au centre des deux communes, ou encore la réorganisation

des stationnements en centre-ville, font partie des orientations stratégiques retenues.

Pour rappel, le programme national « PETITES VILLES DE DEMAIN » vise à renforcer l'attractivité des villes-centres et à valoriser leurs atouts. L'ambition est d'améliorer la qualité de vie des habitants de Loriol et Livron, tout en respectant une cohérence globale au niveau du territoire.



Le 24 mai dernier, le président Jean Serret et les maires de Loriol et Livron, Claude Aurias et Francis Fayard, ont signé une convention-cadre avec les partenaires de « Petites villes de demain » : l'État et le Département de la Drôme.

20 JEUNES EN FORMATION BAFÀ SUR L'ÉCOSITE DU VAL DE DRÔME > DU 8 AU 15 AVRIL

Afin de rendre accessible financièrement et géographiquement la formation BAFÀ à tous les jeunes du territoire, la Communauté de communes a proposé pour la première fois une formation sur son territoire et une bourse pour aider à la financer.

20 jeunes de 16 à 25 ans se sont donc retrouvés sur l'Écosite du Val de Drôme à Eurre durant les vacances scolaires d'avril, pour participer à cette formation dispensée par les fondements de l'animation en structures d'accueil et des mises en situation avec l'animation de temps de jeux collectifs. Une première étape avant le stage pratique de 14 jours à réaliser dans les prochains mois dans une structure d'accueil du territoire.



DEUX CONVENTIONS POUR TOUJOURS PLUS D'ACCÈS À LA CULTURE > 28 AVRIL

Le président de l'Intercommunalité Jean Serret était entouré de la sous-préfète Corinne Quèbre, de la directrice de la Caf de la Drôme Brigitte Meyssin, du conseiller régional délégué Claude Aurias, et du vice-président du Conseil départemental de la Drôme Fabien Limonta, pour la signature de deux conventions autour de la culture :

> un nouveau Contrat Territoire Lecture pour 2023-2026 dont le but est de faire venir (ou revenir) les publics à la lecture, via un travail important avec les 9 bibliothèques et médiathèques du territoire,

> une Convention Vers une Politique Culturelle de Territoire dont l'ambition est le développement d'actions culturelles et artistiques dans des lieux peu « ouverts » aujourd'hui sur le sujet, comme les lieux de travail et le secteur de la petite enfance.



NATURE ET JARDINS EN FÊTE À LA GARE DES RAMIÈRES > 27 MAI & 3/4 JUIN

Malgré le temps incertain, plus de 200 visiteurs se sont rendus à la Gare des Ramières, maison de la Réserve pour deux événements nationaux festifs : la Fête de la Nature (27 mai) et les RDV aux jardins / Fête des mares (3 et 4 juin). Une occasion de visiter ce lieu dédié à la rivière Drôme, à la Réserve naturelle des Ramières, et à la Biodiversité du Val de Drôme. Balades accompagnées, animations, visites du jardin, expos, conte, film ou jeu de piste... L'équipe de la Gare des Ramières a permis aux petits comme aux grands d'aiguiser leurs sens pour (re)découvrir leur environnement.



APRÈS-MIDI LOW-TECH > 7 JUIN

Petits et grands se sont retrouvés au Campus pour découvrir l'univers des low-tech et s'initier à cette démarche éco-responsable. Ateliers réparation, fabrication de jeux en bois, démonstrations, projections de documentaires inspirants... diverses animations gratuites étaient au programme de cet après-midi ludique et familial. L'occasion aussi de rencontrer des acteurs locaux engagés, d'échanger sur leurs savoir-faire et d'expérimenter des alternatives simples, accessibles à tous et respectueuses de l'environnement. Cet événement s'inscrit dans le cadre des Rencontres pédagogiques, régulièrement organisées par l'Intercommunalité.



FOCUS

LE CENTRE SPORTIF INTERCOMMUNAL DU VAL DE DRÔME EST INAUGURÉ !

ENFIN ! C'EST LE MOT QU'ON A BEAUCOUP ENTENDU LORS DE L'INAUGURATION DU CENTRE SPORTIF INTERCOMMUNAL DU VAL DE DRÔME, À LORIOI, LE 8 JUIN DERNIER. IL FAUT DIRE QUE CE CENTRE SPORTIF ÉTAIT ATTENDU DEPUIS LONGTEMPS. ET CELA EN VALAIT LA PEINE ! UNANIMEMENT, ÉLUS, PARTENAIRES ET UTILISATEURS ONT SALUÉ LA QUALITÉ DE CE NOUVEL ÉQUIPEMENT ET LES CONDITIONS DE PRATIQUES SPORTIVES QU'IL PROPOSE.

2241m²

18 mois de travaux



300 personnes (capacité d'accueil)

Depuis son ouverture en octobre, le centre sportif intercommunal du Val de Drôme voit se succéder les sportifs de tout le territoire et son planning ne désemplit pas !

Les 400 licenciés du GOL (club de gym Loriol/Livron) et les 100 du Dojo Confluence (club de judo Livron/Loriol) en sont les principaux utilisateurs, mais d'autres clubs y ont pris leurs quartiers : le Ninjutsu du Val de Drôme, le baby rugby de Loyalie XV, le karaté club de Livron, la Section gymnique d'Allex, sans oublier les jeunes de l'IME Le Val Brian de Grâne, le centre de loisirs de Loriol, l'école de Cliousclat-Mirmande, les 3 écoles élémentaires de Loriol, et les 400 élèves du collège Daniel Faucher de Loriol.

UN BÂTIMENT DE QUALITÉ

Implanté entre le gymnase Jean Clément et le boulodrome, l'équipement s'intègre parfaitement dans son environnement proche. Avec la piscine à quelques pas, il renforce ce pôle de sites sportifs, qui permettra d'ailleurs une véritable synergie lors d'organisation d'événements de grande ampleur. Conçu de manière très fonctionnelle, le bâtiment permet une complémentarité des usages. Peu énergivore et construit en matériaux écologiques, biosourcés et durables, il respecte l'environnement avec un faible impact. Il produit en outre de l'énergie renouvelable (100 kWc) grâce aux panneaux photovoltaïques installés en toiture (voir photo ci-contre).



JEAN SERRET
Président de la Communauté de communes du Val de Drôme en Biovallée

« L'inauguration de ce centre sportif marque officiellement l'ouverture d'un équipement très attendu du territoire. Que ce soit pour les familles et leurs enfants inscrits dans des clubs sportifs, que ce soit pour des habitants pratiquant une activité de loisir en association ou que ce soit aussi pour nos jeunes, en structure ou établissement scolaire, c'est une joie de pouvoir leur permettre de pratiquer dans de bonnes conditions. Au-delà c'est une véritable réalisation structurante pour l'ensemble du territoire. C'est un équipement phare, voué à servir à tout le Val de Drôme. Même si la concrétisation de ce projet a pu être longue, nous en sommes aujourd'hui tous très fiers. Elle illustre notre volonté de soutenir le développement de l'offre sportive et de favoriser la pratique du sport pour tous. »



CLAUDE AURIAS
Maire de Loriol-sur-Drôme

« C'est une grande et belle réussite ! À la fois l'équipement mais aussi la manière d'y arriver. On a travaillé dans la concertation, il y avait une vraie volonté à la fois communale et intercommunale, et le résultat de ce bel acte de démocratie, c'est cet équipement d'intérêt général pour la jeunesse, le sport, la santé... Sans l'intercommunalité, la Ville de Loriol n'aurait pas pu faire un bâtiment comme celui-là. Je suis très satisfait et ravi d'avoir pu travailler ainsi pour le plus grand bonheur de nos sportifs présents sur l'ensemble du territoire du Val de Drôme ! »



JOSÉ GONZALEZ
Président du Dojo Confluence (club de judo Livron/Loriol)

« Depuis longtemps nous attendions ce dojo qui est aujourd'hui digne de ce nom ! Quelque chose de vraiment chouette, une belle salle avec toutes les conditions pour bien travailler et nos pratiquants sont heureux d'y venir »



GENEVIÈVE ARNAUD
Professeur d'EPS au collège Daniel Faucher de Loriol

« On travaille ici dans des conditions totalement différentes d'avant : il y a de nombreux agrès à disposition, on peut faire de nouvelles choses, plus d'ateliers... C'est bon pour la progression des élèves. Cela a aussi permis la création d'une section gym à l'AS (association sportive du collège) avec déjà 20 participants. En tant que prof de sport je suis vraiment ravie ! »



ARLETTE MOUTAFTCHEV
Présidente du GOL (club de gym Loriol/Livron)

« C'est un vrai bonheur ! Une belle et grande salle bien équipée avec plus d'agrès. Nous pouvons accueillir plusieurs groupes en même temps, proposer plus de séances à nos plus jeunes. Cet équipement va nous permettre de progresser en termes de niveaux et d'effectifs. »



SÉVERINE CHAGNON
Présidente de la Section gymnique allexoise

« Pour s'entraîner dans de telles conditions, chacun vient volontiers jusqu'ici ! On bénéficie de beaucoup plus de matériel et notamment d'un praticable dynamique. C'est bon pour notre progression. C'est une belle opération pour notre club et nous espérons venir encore plus la saison prochaine. »



MARIELLE GIFFON
Directrice de l'école élémentaire Jules Ferry à Loriol

« Avec l'accès à ce nouveau centre sportif, nous avons pu construire, grâce aux deux ETAPS de la ville, un cycle de gymnastique urbaine de qualité, et proposer une restitution aux familles il y a quelques semaines, ce qui n'était pas possible auparavant, dans une salle petite et avec du matériel vieillissant. »



JULIEN LARODIE
Éducateur sportif à l'IME Le Val Brian de Grâne

« Depuis janvier on est dans ce bel équipement, avec un grand dojo. L'intérêt c'est aussi de faire sortir un peu nos jeunes du bâtiment IME. Là ils voient autre chose : on est dans une vraie salle de sport et donc on a un vrai cadre sport. Je suis entièrement satisfait de l'accueil qu'on a eu et l'objectif c'est qu'on puisse revenir l'an prochain. »



4,5m€

C'est le coût total de l'opération, aménagement compris. Le bâtiment à lui seul s'élève à 3,69 ME et a été cofinancé par la Région Auvergne-Rhône-Alpes (763 500 €), le Département de la Drôme (734 175 €), l'État (625 000 €) et l'Agence nationale du Sport (500 000 €), la Communauté de communes finançant le solde soit, 1,9M€. La commune de Loriol-sur-Drôme a quant à elle mis à disposition le terrain.



NOUVEAU !

Tout savoir sur vos communes avec « PanneauPocket »

CETTE APPLICATION GRATUITE À DESTINATION DES HABITANTS, À TÉLÉCHARGER SUR SON MOBILE, PERMET D'AVOIR ACCÈS AUX INFORMATIONS DIFFUSÉES PAR SA COMMUNE, ET AUSSI DE TOUTES CELLES QUI ADHÈRENT.

Aujourd'hui adoptée par près de 10 000 collectivités, cette application est utilisée par une dizaine de communes de notre territoire. Désormais, ce sont 24 communes qui en sont équipées, l'Intercommunalité ayant fait le choix de prendre en charge le coût de cette application afin de faciliter la communication des communes vers leurs habitants.

COMMENT ÇA MARCHE ?

Pour avoir accès aux informations et actualités émises par votre commune, rien de plus simple !

- Téléchargez gratuitement sur votre mobile l'application « PanneauPocket » sur AppStore, PlayStore ou AppGallery.
- Tapez le nom de votre commune, et potentiellement d'autres, dans la barre de recherche, ou cliquez sur le bouton « Autour de moi ».
- Mettez en favoris les communes qui vous intéressent en cliquant sur le cœur afin de recevoir une notification dès qu'une nouvelle info est entrée par cette ou ces communes.

LE +

Une mise en place facile, une utilisation simple, un accès direct aux informations sans aucune publicité gratuitement, une confidentialité assurée (aucun compte à créer) et un agenda qui recense les événements entrés par les collectivités mises en favoris, mais aussi par les communes alentour, pour ne rien rater de ce qui se passe sur le territoire !

COOPÉRATION INTERNATIONALE

UNE DÉLÉGATION SÉNÉGALAISE en visite sur le territoire



DU 11 AU 16 JUIN, LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU VAL DE DRÔME EN BIOVALLÉE A ACCUEILLI UNE DÉLÉGATION VENUE DU SÉNÉGAL DANS LE CADRE DE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE MENÉE AVEC CE PAYS DEPUIS PLUS DE 20 ANS.

En effet, depuis 1998 l'Intercommunalité entretient un partenariat avec la région de Matam et plus particulièrement le Département de Kanel, et de nombreux projets ont vu le jour en matière d'accès à l'eau potable (restauration d'ouvrages hydrauliques) et de sécurité alimentaire (formation au maraîchage, création d'une conserverie...). Pour mener toutes ces actions, la Communauté de communes s'appuie sur une association sénégalaise et apporte un soutien technique et financier. Ces dernières années, ce sont des projets visant à l'égalité hommes/femmes et des actions à destination des jeunes qui ont été mis en place.

Si ce déplacement concrétisait l'aboutissement du programme 2021 autour de la sécurité alimentaire et de la bourse au permis pour les jeunes, il avait aussi pour objectif de renforcer les échanges et permettre de construire de nouvelles actions notamment sur la thématique de l'eau et de la gestion des déchets. L'occasion également de s'inspirer mutuellement, de partager des savoir-faire singuliers, et de mener des réflexions sur la capacité à s'adapter à des environnements différents tant géographiques, climatiques, que sociaux, économiques et culturels.

Au cours de la semaine, cette délégation composée de 7 personnes et emmenée par le président du Département de Kanel Abdoulaye Anne, a pu parler de la rivière avec le président Jean Serret à l'Observatoire ornithologique d'Eurre, et a pu visiter, entre autres, la centrale photovoltaïque de Suze, la Fabrique de poteries de Cliousclat, la déchetterie mobile à Saoû, l'exploitation agricole du vice-président à l'agriculture Christian Caillet à La Répara-Auriples, la toute nouvelle entreprise à but d'emploi créée dans le cadre de Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée à Livron et l'entreprise GPA de Livron.



ÉDUCATION

À L'ENVIRONNEMENT

123 NOUVEAUX AMBASSADEURS DE L'APRON

C'est sous le regard des enseignants et des parents présents à la Gare des Ramières le 16 juin, que 5 classes d'élèves de CE1 à CM2 du territoire ont pu présenter de façon ludique et sensorielle le travail qu'ils ont réalisé cette année, dans le cadre du programme « classe Apron ».

Riches des 3 séances de découvertes et d'activités autour de la rivière Drôme et de son petit poisson endémique mais fragile, l'Apron du Rhône, réalisées pendant l'année, ils ont réinterprété leurs connaissances en créant projet radio, escape game sur le thème de l'Apron, « grands jeux » et autres projets artistiques... proposés en déambulation libre aux autres élèves, parents et animateurs de la Gare des Ramières. Chaque classe s'est vu remettre un poster de « Classe ambassadrice de l'Apron du Rhône », avant de partager un goûter.

Bravo à ces nouveaux jeunes ambassadeurs et défenseurs de notre écosystème pour cette belle journée d'échanges et de partage !



JEUNESSE

QUAND LA MUSIQUE EST BONNE...

Du 24 au 28 avril, deux classes de l'école publique d'Allex (CM1 et CM2) ont passé une semaine sur l'Écosite du Val de Drôme, à Eurre, pour une semaine de classe pas comme les autres...

Tous les jours, ces 48 élèves se sont rendus à vélo sur l'Écosite, parcourant ainsi près de 80 km dans la semaine. Une fois sur place, leurs journées étaient rythmées par des enseignements de pratique musicale (12 heures au total) autour du gamelan, un ensemble instrumental composé d'une vingtaine de percussions, provenant de Bali et rapporté par le Transe Express lors d'une tournée internationale. Un enseignement complété par un travail sur un carnet de voyage relatant leur expérience, et un temps de création sur les accessoires et les éléments scénographiques nécessaires au spectacle de restitution proposé le vendredi. À chaque déjeuner, un groupe d'élèves participait à l'élaboration des repas avec la cuisinière de la Gare à coulisses, mais aussi au service et à la vaisselle.

La semaine s'est clôturée par un spectacle devant toutes les classes de l'école d'Allex : une jolie prestation de gamelan agrémentée d'une danse avec une marionnette animée par les enfants, inspirée d'un conte balinais.

Soutenu par l'Intercommunalité, ce projet de classes « immersives » mêlant enjeux culturels, civiques et écologiques était proposé par la Gare à coulisses. Une 1^{re} édition réussie qui pourrait être reconduite en version « transplantée » cette fois, c'est-à-dire avec hébergement sur place.



ENVIRONNEMENT

PARCE QUE PRÉSERVER LES RESSOURCES NATURELLES, LA BIODIVERSITÉ ET ACCOMPAGNER LE RETOUR À DES PRATIQUES AGRICOLES PLUS VERTUEUSES, FONT PARTIE DES ENJEUX DU PROJET DE TERRITOIRE DE L'INTERCOMMUNALITÉ, CELLE-CI A CANDIDATÉ, PUIS A ÉTÉ LAURÉATE, DE L'APPEL À PROJETS LE « MARATHON DE LA BIODIVERSITÉ » LANCÉ PAR L'AGENCE DE L'EAU RHÔNE MÉDITERRANÉE CORSE.

L'objectif : restaurer 14 km de haies et 14 mares, à horizon 2025, qui permettront de « reconnecter » les zones végétales et zones humides situées dans la plaine alluviale et agricole de notre territoire. Aujourd'hui fragilisées, ces zones constituent pourtant des réservoirs de biodiversité à préserver. En créant ou en restaurant des espaces intermédiaires, les espèces présentes ou de passage pourront de nouveau circuler et assurer leur cycle de vie.

→ Toutes les infos sur www.valdedrome.com

C'EST PARTI POUR LE MARATHON DE LA BIODIVERSITÉ !



8 communes sont concernées par le projet : Allex, Ambonil, Chabrillan, Divajeu, Eurre, Grâne, Livron-sur-Drôme et Montoisson. Un bureau d'études missionné par la Communauté de communes est actuellement présent sur le terrain jusqu'à fin août, pour réaliser un état des lieux des mares et haies existantes et de leur état écologique.

Pour cela, il est susceptible de se rendre sur tout terrain agricole, privé, communal ou intercommunal pour effectuer des relevés et réaliser un protocole de recensement précis. Les habitants et professionnels concernés par le périmètre des 8 communes sont invités à faire bon accueil aux spécialistes qui se présenteront à eux. Ils peuvent également s'ils le souhaitent, contacter directement le service agriculture s'ils détiennent une mare ou une haie chez eux.

Contact : agriculture@val-de-drome.com



CÉDRIC FÉROTIN
AQUARIUM DES TROPIQUES À ALLEX

ÇA BULLE POUR L'AQUARIUM DES TROPIQUES !

OUVERT 7 JOURS SUR 7 TOUTE L'ANNÉE, L'AQUARIUM DES TROPIQUES – 4 SALARIÉS – SÉDUIT TOUJOURS PLUS DE VISITEURS, RAVIS DE DÉCOUVRIR POISSONS TROPICAUX ET TORTUES AQUATIQUES.

Après la crise sanitaire qui a perturbé durant plus d'un an le fonctionnement de l'Aquarium des Tropiques, 2022 a été une belle année avec plus de 25 000 visiteurs accueillis. Et Cédric Férotin, le gestionnaire du lieu depuis bientôt 20 ans, entend faire aussi bien en 2023, misant sur les nouveautés offertes par les travaux d'agrandissement et de réaménagement réalisés juste avant la crise sanitaire.

7 mois de travaux qui ont permis de quasi-doubler la surface du bâtiment et ainsi de créer de nouveaux espaces (salle pédagogique, espace convivial, terrasse) et de réaménager l'accueil et la boutique souvenir devenue plus grande. Un investissement de 400 000 € qui a surtout permis la création de 7 nouveaux aquariums et l'arrivée de plus de 40 nouvelles espèces, pour proposer un circuit de visite totalement repensé au gré de 35 aquariums et plus de 2 000 poissons à découvrir.

« Uniquement des poissons tropicaux d'eau douce » précise Cédric Férotin. « C'est une vraie particularité que nous avons car le plus souvent dans les aquariums ce sont des poissons d'eau de mer qui sont présentés. À l'Aquarium des Tropiques, ce sont des espèces qui viennent des différentes régions du monde, de grands lacs africains, de fleuves et de rivières de pays tropicaux (à savoir les pays situés entre le tropique du Capricorne et le tropique du Cancer). » Soit plus de 200 espèces à découvrir et dans chaque aquarium une espèce phare, une biologie et un comportement différent... parfois même insolite ! « Ce sont souvent des poissons endémiques qui doivent s'adapter à leur milieu et on explique tout ça. Ici on ne vient pas juste voir des poissons, on apprend aussi des choses. »

UN PEU D'HISTOIRE...

Pourquoi un tel aquarium, avec cette spécificité de poissons tropicaux d'eau douce, à Allex ? Pour répondre il faut remonter en 1984. Cette année-là un groupe de passionnés organise une exposition de poissons tropicaux à Allex. De là est née une association aquariophile qui ouvre une exposition permanente dès 1986 dans une salle de la commune. Une salle qui devient vite exiguë avec l'accueil de nombreux visiteurs, d'où le déménagement dans le local actuel (450 m² à l'époque).

L'affaire est reprise en 2004 par Cédric Férotin, salarié de l'association depuis 1998. Il s'attelle alors à créer une vraie scénographie à but ludique et pédagogique, pour les familles comme pour les écoles. « On a mis en place des livrets pour les enfants – une version 3/7 ans avec jeu d'observation, et une version 8/13 ans avec une enquête à mener – des manipulations à faire, en lien avec les livrets, sur du matériel en bois, mais aucun écran. Ici les écrans ce sont les aquariums » sourit Cédric qui a vite compris l'intérêt d'un fil conducteur pour que les enfants ne se déconcentrent pas et que les parents puissent profiter pleinement de leur visite. Un renouveau payant puisque dès 2012 l'Aquarium des Tropiques retrouve les presque 22 000 visiteurs annuels qu'il avait connu à son ouverture en 1997.



EN CHIFFRES

35 aquariums
200 espèces et plus de 2 000 poissons à découvrir

IDÉES SORTIES

UN ÉTÉ AU VERT À LA GARE DES RAMIÈRES



LE PROGRAMME COMPLET EST À RETROUVER SUR www.valdedrome.com OU DANS LES ÉVÈNEMENTS DE LA PAGE FACEBOOK DE L'INTERCOMMUNALITÉ

> **Nouveauté cette année**, la participation de la Gare des Ramières à la Nuit des étoiles le 10 août. La tête dans les étoiles, cette soirée d'observation astronomique nationale accompagnée, offrira peut-être aux plus chanceux le fabuleux spectacle d'une pluie d'étoiles filantes, bercés par le bruit de la nature alentour.

> **En juillet**, ce sera le retour des Ateliers du jardin, dédiés à la fabrication d'un abri à chauve-souris. Il pourra être installé à la maison, dès la fin de l'été, contre un mur ou un arbre, pour leur assurer un abri bien chaud pour l'hiver.

> **En août**, la Gare fait son cinéma. On profite des beaux jours pour passer une soirée ciné en plein air entre amis, autour de films de nature, d'aventure et d'environnement, suivi d'échanges. Au programme cette année : un documentaire sur notre rapport aux serpents le 15 août, un second sur nos liens avec les mammifères le 22 août, et le 29 août la folle épopée de 26 jours en canoë et en vélo !

> **Quand l'Art rencontre la nature**, deux nouvelles expos seront proposées durant l'été avec : en juillet les planches de dessins naturalistes de Claire Lardanchet et en août, les sculptures en terre et photographies de Sylvie Laboux.

> Sans oublier les traditionnelles balades naturalistes et zooms sur la Drôme sauvage... Le plus dur sera de faire un choix !

Cet été encore les mois de juillet et d'août seront riches d'animations à la Gare des Ramières, maison de la Réserve.

> **À ne pas manquer** : 5 balades hors du temps où les rêveurs pourront cheminer dans la Réserve des Ramières, le long de la Drôme, lors d'instant magiques au crépuscule ou à la nuit tombée. L'occasion de s'émerveiller du coucher de soleil sur la rivière, de peut-être croiser les animaux venus profiter du calme et de la fraîcheur du soir, ou encore d'assister à la splendeur du lever de la pleine lune...

Les informations et alertes de votre commune sont sur PanneauPocket



INFOS



ALERTES



AGENDA



Gratuit



Anonyme



Sans publicité

- 1** Téléchargez gratuitement l'application sur AppStore  Playstore  ou AppGallery  ou en flashant le QR code.
- 2** Recherchez votre commune ou son code postal.
- 3** Cliquez sur le  pour l'ajouter à vos favoris et recevoir les notifications en temps réel.



Accessible également sur ordinateur app.panneaupocket.com